
 
 

ご あ い さ つ 
                

  岩手県公立小中学校事務職員研究協議会 
  

       会 長  伊 藤 義 幸    
 

暦は夏。東日本大震災から二年目になりました。 

昨年度は、６月開催予定の支部代表者会を震災により 

取りやめることとしましたが、今年は例年どおり開催する 

ことができました。未だに震災の傷跡がいやされないままですが、 

県内各地から出席されました支部長の皆様に感謝申し上げます。 

ご案内のとおり、今年度は第 43 回岩手県公立小中学校事務研究大会と第 19 回東北地区公立小 

中学校事務研究大会岩手大会を併せて開催する年です。この間、県常任理事が実行委員会を組織し、 

全県の学校事務職員の協力を得、鋭意取り組んでいるところであります。 

「創造しよう！子ども・地域とともに歩む学校事務を」 

－つなごう絆 語ろう未来（ゆめ）を 築こう郷土（まち）を－ の大会テーマのもと、10 月 4・ 

5 日の２日間、盛岡市のマリオスとアイーナで開催されます。リニューアルされたホームページに 

も大会案内が掲載されております。全県の会員が一丸となって取り組み、県内外の多くの皆様の参 

加をいただき、大会が充実したものとなるよう期待します。 

 ここ数年、学校の統廃合が進み学校数の減少、それに伴う臨時事務職員の増加等々、私たちを取 

り巻く環境は変わりつつあります。安定した研究体制の構築を維持するために、支部編成はどうあ 

ればよいか、検討する時期に来ていると思われます。早晩支部から意見を取りまとめ、今後の方向 

性を見出していかなければならないと考えます。 

 今年度の常任体制は昨年と同じメンバーで構成させていただいております。組織が硬直化するこ 

とのないよう常に心がけてまいります。今年度も会員、支部の皆様方のご協力をお願いしご挨拶と 

いたします。 

 

 

功労者表彰 

  阿部
あ べ

 新一
しんいち

 様  奥州市立白山小学校 主任事務主査 
 

【主な略歴】   昭和４６年度  紫波町立紫波第二中学校 採用 

昭和６２年度  胆江支部長（２期） 

平成 ２年度  県副会長（８期） 

平成１２年度  全国大会実行委員会副実行委員長 

平成２４年度  奥州市立白山小学校 現職 

 

阿部さんは功労者表彰規定内規（１）により、今回表彰となりました。おめでとうございます。 
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◇平成 24 年度総会◇ 日時：平成 24 年 5 月 10 日(木)  会場：都南公民館 

各支部から 38 名全員の代議員の出席をいただき、平成 24 年度の総会が開催されました。今年 

度は、県大会と東北大会が併せて開催されるため、総会の場で功労者表彰が行われました。また、 

昼食時間を利用して、東北大会の弁当試食会が行われました。 

平成 23 年度事業報告及び平成 24 年度事業計画等につ 

いて、以下のとおり承認されましたのでお知らせします。 

 

《平成 23 年度事業等について》 

（１）総 括 

東日本大震災の影響により、５月の総会を延期し、６月の支部代表者会、夏季研修講座を中止

したが、10 月には各方面からのご支援をいただき、第 42 回県研究大会を岩手・二戸両実行委員

会主管のもと開催することができた。全体研究会では、被災地区の方々から当時の体験をお話し

いただき、危機管理について再確認する貴重な時間となった。 

各支部会員、支部長の皆様のご協力に感謝し、今後なお一層の活動の充実に努めたい。 

（２）総務部 

 総務：震災の影響で、各種会議の開催日程及び回数について変更があった。 

    ホームページを大幅にリニューアルし、会員への更なる情報提供に努めた。 

    東北地区小中学校事務職員研究協議会の事務局として、総会等諸会議の運営を行った。 

財務：被災会員の会費免除を行った。事業経費の見直しを図り適正な予算の執行ができた。 

広報：広報№181、182 の発行が予定より遅れたが、年３回発行することができた。 

（３）研修部 

 大会運営：第 42 回県研究大会 10 月７日(金) 盛岡市 アイーナ 参加者 359 名 

実行委員会 岩手・二戸支部 

 研修：県事務研セミナー  １月６日(金) 盛岡市 プラザおでって 参加者 149 名 

    「未来完了指向の学校づくり職へ －事務職員観の転換と再構築－」 

     名城大学大学院 大学・学校づくり研究科 研究科長 木岡一明 氏 

（４）研究部 

 研究：①「いわてのグランドデザイン」特別委員会答申を受け、第 19 回東北事務研岩手大会・

第 43 回県研究大会における第１分科会発表に向けての取り組み 

    ② 東北事務研 研究担当者会議 ２回開催 

 調査：全事研調査、いわてのグランドデザイン調査、級号給調査、ジョブローテーション調査、 

学校事務の手引きに関する調査を各方面の協力により滞りなく実施できた。 

（５）「いわてのグランドデザイン」特別委員会 

 ・ 特別委員会を８回開催 

・ 平成 24 年２月に「いわてのグランドデザイン」答申案完成 

  ＜いわてのグランドデザイン特別委員＞ 

   委員長  荒木 裕之（九戸村立江刺家小学校） 

   委 員  及川  敬（北上市立和賀西小学校） 

        石川 真美（大船渡市立越喜来小学校） 

        高橋 広道（奥州市立水沢南中学校）県事務研副会長 

        石川 力行（盛岡市立渋民中学校）県常任理事 

        佐々木勝幸（盛岡市立上田小学校→盛岡教育事務所へ異動）平成 22 年度 

 

     《平成 24 年度事業等について》 

（１）基本方針 

・ 第 19 回東北事務研岩手大会及び第 43 回県研究大会へ向けての取り組み 

・ 被災地支援、会務の適切な運営、関係機関及び他団体との連携、基礎的データの整備、組織 

の充実 



 ・ 会員の研修意欲に応える魅力ある研修講座やセミナーの開催 

（２）総務部 

総務：各種会議の開催、他団体との連絡調整、第 19 回東北地区公立小中学校事務研究大会岩手 

大会実行委員会事務局運営、ホームページの管理運営 

財務：予算の効率的な執行管理、組織状況把握 

広報：年 3 回の広報発行、新人事務職員用パンフレットの作成 

＜総務部理事＞ 

  ・資料センター管理……小野寺正広（盛岡市立仁王小学校） 

  ・会議担当……林 佳奈子（盛岡市立乙部中学校）、宇部 憲子（盛岡市立米内小学校） 

小野寺美幸（盛岡市立飯岡小学校） 

  ・広報担当……浅沼 好也（花巻市立内川目小学校）、齋藤 民（花巻市立笹間第一小学校） 

三澤 直司（花巻市立八重畑小学校） 

（３）研修部 

  大会運営：① 第 43 回県研究大会及び第 19 回東北事務研岩手大会の開催 

日時：平成 24 年 10 月４日（木）５日（金） 場所：盛岡市マリオス・アイーナ 

分科会運営充実のため、大会当日のみの研修部理事を増員。 

②  研究大会・発表者、司会者、助言者、記録者等打ち合わせ会  

日時：平成 24 年 9 月７日（金） 場所：盛岡市アイーナ 

  研修：① 夏季研修講座の開催  日時：平成 24 年８月 10 日（金） 会場：盛岡市プラザおでって 

      内容：「教職員のメンタルヘルス」「放射線について」「企業と連携した被災地支援」の３コマ 

② 県事務研セミナーの開催（平成 25 年 1 月７日（月）予定） 

    ③ 事務職員研修講座の実施の検討 

 ・ 研修部理事会の開催 

  ＜研修部理事＞  

   盛 岡 畠山 一夫（河南中学校）    岩 手 大屋 寿子（安庭小学校） 

福島 朋子（大慈寺小学校）※      蔦谷 優里（七ツ森小学校）※ 

   紫 波 佐藤 哲司（紫波第二中学校）  花 巻 山岡美千代（新堀小学校） 

       阿部 珠美（片寄小学校）※       小原 京子（太田小学校）※ 

和 賀 高橋 修一（二子小学校）    胆 江 千葉  晶（胆沢第一小学校） 

       晴山 一人（東陵中学校）※       佐藤  薫（江刺愛宕小学校）※ 

一 関 三浦 隆志（一関東中学校）   気 仙 菊池  亘（広田中学校） 

       高橋しのぶ（萩荘小学校）※       鈴木 幸司（綾里中学校）※ 

下閉伊 假屋奈津子（豊間根中学校）   九 戸 大久保健一（宿戸中学校） 

猿舘 信行（川井中学校）※       田屋 善洋（野田中学校）※ 

二 戸 澤口 幸治（浄法寺小学校）   釜 石 岩間 陽子（平田小学校） 

髙橋 祐恵（一戸南小学校）※      川畑  萌（大平中学校）※ 

遠 野 藤原みわ子（小友小学校）       （※印は増員された研修部理事） 

（４）研究部 

研究：① 「いわてのグランドデザイン」特別委員会答申を受け、第 19 回東北事務研岩手大会・ 

第 43 回県研究大会における、第１分科会発表に向けての取り組みと第５分科会発表 

についての支援 

② 東北事務研研究担当者会議の運営・調整 

調査：① 研究活動に資するための各種調査 

② 「学校事務の手引き」改訂について、平成 25 年度中の編集作業開始を目指す。 

（５） その他承認事項等 

① 役員の選出について（平成 24 年度の常任理事は 9 名とする） 

② 被災会員の平成 24 年度会費の免除 

③ 平成 25 年度以降の県大会発表について、被災支部の影響を考慮し、12 月の支部代表者会 

で再提案する。 



④ 「いわてのグランドデザイン」答申について、県事務研としての取り扱いを６月の支部代 

 表者会で提案する。 

⑤ 学校統合により会員が急減し、運営に支障を来している支部への対応を検討する。 

 

◇第 1 回支部代表者会◇ 日時：平成 24 年 6 月 21 日(木)  会場：プラザおでって 

先日行われた支部代表者会では、各部事業計画、東北事務研岩手大会計画並びに総会で取り上 

げられた懸案事項等について協議、確認されましたのでお知らせします。 

 ≪「いわてのグランドデザイン」答申の取り扱いについて≫ 

・これまでの 3 つの答申を含めて県事務研のＨＰに掲載 

・答申内容を集約したリーフレット等を作成し、全会員 

に配布 

・来年度の県大会で答申についての分科会の設定を検討 

・各支部が答申に関して学習を進めていく上で、要請が 

あれば、県常任理事が支部へ出向き会員と意見交流し 

答申の周知を図る。 

 ≪夏季研修講座の参加費について≫ 

  ・当日は会場での集金を行わず、参加費は支部ごと或いは個人ごとの振り込みになる予定。 

（詳細は後日配布の開催要項を参照のこと） 

 ≪平成 25 年度以降の県大会発表について≫ 

  ・被災支部の負担を減らすため、発表可能な他支部への割当を検討し、12 月の支部代表者会 

で再提案する。（遅くとも来年３月までには発表支部を決定） 

≪会員減少による支部編成について≫ 

  ・安定した研究体制を維持するために、支部編成について、検討委員会の立ち上げも視野に入 

れながら、各支部からの意見をいただき、12 月の支部代表者会で協議する。 

   
平成２４年度  県 役 員  

役 職 担     当 氏  名 支 部 勤  務  校 

会   長 県協議会総括、渉外、被災地支援 伊 藤 義 幸 岩 手 八幡平市立松尾中学校 

副 会 長 総務担当、渉外（東北事務研・ 

県教委）、被災地支援 

二階堂 光 江 盛 岡 盛岡市立向中野小学校 

副 会 長 研究研修担当、特別委員会担当、

渉外（全国事務研）、被災地支援

高 橋 広 道 胆 江 奥州市立水沢南中学校 

常任理事 総務部長（総務部総括）資料セン

ター管理、ホームページ管理  

藤 村   恵 九 戸 久慈市立長内中学校 

常任理事 総務部副部長（財務担当）会計 小 野 孝 子 盛 岡 盛岡市立北陵中学校 

常任理事 総務部副部長（広報担当） 

ホームページ管理、新採用パンフレット作成

小田嶋 圭 子 花 巻 花巻市立花巻小学校 

常任理事 総務部副部長（東北大会担当） 吉 田   純 下閉伊 宮古市立重茂小学校 

常任理事 研修部長（研修部総括） 米 澤 弥志夫 二 戸 二戸市立福岡中学校 

常任理事 研修部副部長（研修担当）   佐 藤 正 太 気 仙 大船渡市立大船渡小学校 

常任理事 研修部副部長（研究大会担当） 高 橋 琢 也 和 賀 北上市立南小学校 

常任理事 研究部長（研究担当） 石 川 力 行 盛 岡 盛岡市立渋民中学校 

常任理事 研究副部長（調査担当） 佐 藤 智 之 一 関 一関市立南小学校 

監 事  高 橋 美智子 気 仙 陸前高田市立横田小学校 

監 事  畑 山 勇 一 九 戸 洋野町立大野中学校 

監 事  久保田   豊 二 戸 軽米町立晴山小学校 

※ 全国事務研研究開発部長 阿部 貴子（一戸町立奥中山小学校） 


